

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Tuhan Yang Mahakuasa oleh karena anugerah-Nya berupa kesehatan, kecukupan, semangat dan hikmat yang telah diberikan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **“Evaluasi Kinerja Pegawai Berdasarkan Teknik *Fishbone* di Kantor Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara.**

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak mungkin selesai tanpa adanya dukungan, bantuan, bimbingan dan nasehat dari berbagai pihak selama penyusunan skripsi ini. Pada kesempatan ini penulis menyampaikan ungkapan terima kasih setulus-tulusnya kepada:

1. Bapak Joni Tapingku, M.Th selaku Rektor IAKN Toraja.
2. Ibu Dr.Selvianti, M.Th selaku Dekan Fakultas yang sudah berjuang memajukan Fakultas Budaya dan Kepemimpinan Kristen.
3. Bapak Daniel Fajar Panuntun, M.Th selaku dosen pembimbing I, dan bapak Markus Sakke Pauranan, S.E, M.Ag selaku pembimbing II skripsi atas segala bimbingan, arahan serta saran yang diberikan kepada penulis sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik.
4. Ibu Sumiati Putri Natalia, M.Pd selaku dosen penguji 1 sekaligus sebagai orang tua wali penulis dan Ibu Sernilia Malino, M.Pd selaku penguji II yang telah memberikan motivasi dan arahan kepada penulis pada saat ujian skripsi.

5. Segenap dosen dan tenaga kependidikan IAKN Toraja yang telah mengarahkan serta memberikan ilmu pengetahuan yang tak ternilai selama penulis menempu pendidikan di Fakultas Budaya dan Kepemimpinan Kristen.
6. Kedua orang tua penulis, Selfi dan Yohan, yang selalu memberikan kasih sayang, doa, nasehat serta berkat kesabarannya yang luar biasa di dalam setiap langkah hidup dan kehidupan penulis. Penulis berharap dapat menjadi anak yang dapat dibanggakan dan penulis berharap orang tua penulis sehat selalu sampai melihat anaknya sukses.
7. Adik tercinta, Nurdin, Irwan, Irvan dan Irsan terima kasih atas segala doa dan dukungannya.
8. Keluarga yang selalu mendukung dan mendoakan penulis, terima kasih.
9. Seluruh pegawai kantor imigrasi kelas I TPI Makassar atas kesediaannya yang telah menerima dan memberikan kesempatan kepada penulis untuk belajar dan berkarya bersama dalam melaksanakan Kuliah Kerja Lapangan (KKL), dan seluruh masyarakat Lem. Bori Ranteletok yang telah menjadi orang tua dan saudara selama melaksanakan Kuliah Kerja Nyata Tematik, (KKNT).
10. Kepala Dinas dan pegawai Kantor Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara serta masyarakat yang telah memberikan waktu kepada penulis untuk melakukan penelitian sehubungan dengan penyelesaian karya tulis ilmiah ini. Terimakasih atas kerja sama yang baik

dalam memberikan informasi dan dalam merampung seluruh proses penelitian.

11. Teman-teman PPGT Jemaat Batang Palli.
12. Rekan-rekan seperjuangan angkatan 2019 Kelas A Kepkri: Nopa, Dewi, Selsi, Yohana, Yandris, Alnita, Elis, Pirma, Ma'tan, Wita, Yusran, Abi, Yoldi, E.Mee, Diana, Resta, Setriana, termasuk Bunga Selda yang menjadi sahabat sampai saat ini.
13. Sahabat sesama anak magang Kantor Imigrasi Kelas 1 TPI Makassar Jetri, Andytta, dan Lija terima kasih atas kebersamaanya selama KKL.
14. Teman KKN-T lembang Bori Ranteletok: Terimakasih Sudah Menjadi Saudara/Saudari selama Kuliah Kerja Nyata Tematik(KKNT)
15. Kakak senior angkatan 2018 serta adik-adik angkatan 2020, 2021, dan 2022.
16. Teman-teman SMA Pelita Rantepao angkatan 18 dan teman Kost Putih: terimakasih atas kebersamaan dan dukungannya.
17. Bunga Selda sebagai Sahabat yang sampai saat ini masih setia mendukung dan menjadi penyemangat bagi penulis, tetap semangat.

Dan akhirnya, dari lubuk hati terucap ungkapan pujian kepada Tuhan sang pemilik kehidupan, sungguh banyak yang telah Engkau pakai menjadi saluran berkat dan kasih-Mu dalam membantu penulis selama menuntut ilmu di kampus IAKN Toraja. Mereka telah berkarya, baik secara material maupun moral memberi dukungan bagi penulis. Semoga Allah yang

adalah pemilik kehidupan ini yang memberikan rahmat-Nya serta pertolongannya bagi kita semua.

Penulis menyadari bahwa, skripsi ini masih sangat jauh dari kesempurnaan, oleh karena itu penulis dengan hati terbuka menerima setiap saran dan kritik dari segenap pembaca yang membangun sehingga karya ini dapat menjadi berkat bagi banyak orang dan membawa hormat kemuliaan hanya kepada Tuhan Yesus.

Mengkendek, 31 Mei 2023

Penulis

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Kabupaten Toraja Utara adalah sebuah Kabupaten di Provinsi Sulawesi Selatan. Ibu kotanya adalah Rantepao, Kabupaten ini dibentuk berdasarkan Undang-undang Nomor 28 Tahun 2008. Di kabupaten Toraja Utara dibentuk Kantor Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil guna untuk melayani serta mempermudah urusan masyarakat dengan kata lain memberikan pelayanan publik. Pelayanan publik adalah pelayanan yang diberikan kepada masyarakat untuk memenuhi kebutuhan warga Negara, baik berupa jasa, barang, serta layanan administrasi, karena pelayanan public merupakan kewajiban dari pemerintah.¹ Pelayanan yang diberikan kepada publik adalah hal terpenting yang perlu diperhatikan dalam suatu instansi baik itu instansi swasta maupun instansi pemerintah. Pelayanan pada sektor publik seharusnya seperti pelayanan yang diberikan kepada sektor privat. Walaupun sektor publik tidak akan bangkrut atau tidak mengharapkan laba dari pelayanannya, sektor publik harus tetap memberikan pelayanan yang berkualitas kepada publik.² Untuk itu sangat penting mengevaluasi kinerja

¹Muhammad, Fitri, Ramadana, Et All, *Pelayanan Publik* (Yayasan Kita Menulis, 2020), 17-18.

²Larasati Lallo "Pelayanan Prima Dalam Pembuatan Akta Kelahiran Di Dinas Kependudukan dan Catatan Sipil Kabupaten Toraja Utara" (*skripsi*, Universitas Hasanuddin, 2015),

pegawai di Kantor Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara supaya bisa mengetahui bagaimana pelayanan di Kantor Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara, apakah sudah memberikan pelayanan yang terbaik atau justru sebaliknya.

Evaluasi kinerja pegawai merupakan suatu bentuk penilaian terhadap hasil kerja atau suatu proses lanjutan setelah mendapatkan hasil dari apa yang dikerjakan, berjalan baik atau tidak, yang dikerjakan mencapai apa yang diinginkan atau tidak. ³Dengan evaluasi kinerja dapat mengambil keputusan untuk ke depannya, terutama dalam hal Kinerja Pegawai di Kantor Dinas Kependudukan Kabupaten Toraja Utara dalam pelayanan kepada masyarakat yang selama ini dianggap masih kurang memuaskan masyarakat. Ada beberapa bentuk-bentuk pelayanan publik yang dapat dilakukan oleh pegawai di Kantor Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara kepada masyarakat yaitu melayani pembuatan akta kelahiran, pembuatan pencatatan biodata, pembuatan surat dokumen kependudukan, pembuatan kartu keluarga(KK), pembuatan akta perkawinan, pembuatan surat keterangan pindah penduduk, pembuatan pembuatan ktp elektronik(E-KTP), pembuatan pencatatan lahir mati, pembuatan surat keterangan pengangkatan anak, pembuatan akta perceraian, pembuatan akta pencatatan sipil, pembuatan surat keterangan

³Mithiana Indrasari et al. *Evaluasi Kinerja Pegawai* (Surabaya:Unitomo Press,2018), 2.

pelaporan perubahan, pembuatan status kewarganegaraan, pembuatan akta kematian, pembuatan akta pengakuan anak dan pembuatan akta pengesahan anak.⁴ Untuk mengetahui kinerja pegawai di Kantor Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara berkaitan dengan pelayanan publik diperlukan evaluasi kinerja pegawai serta untuk mengetahui sebab dan akibat dari permasalahan yang terjadi di Kantor Dinas dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara. Penulis menggunakan metode *fishbone* supaya mengetahui permasalahan yang terjadi. *Fishbone* atau tulang ikan merupakan diagram yang menunjukkan penyebab dari sebuah masalah yang spesifik. Diagram ini berbentuk seperti tulang ikan, dengan "kepala ikan" mewakili kendala atau masalah yang perlu diatasi dan "tulang ikan" mewakili aspek masalah yang terjadi dengan percabangan dari bagian besar ke bagian kecil.

Berdasarkan hasil observasi yang peneliti lakukan, diketahui bahwa ada masalah yang ditemukan, seperti beberapa orang yang pernah berurusan dengan Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara, baik itu untuk keperluan pengurusan dokumen atau yang lainnya, mengeluh dan tidak puas dengan pelayanan yang ditawarkan. Sebagian masyarakat masih menganggap kinerja pegawai di Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Toraja Utara masih kurang maksimal. Akibatnya banyak

⁴ Pemerintah Kabupaten Toraja Utara, "Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil," <https://sippn.menpan.go.id> (diakses 11 Oktober 2022).